

Comité de Ministros dio luz verde a proyecto minero Los Bronces Integrado

Decisión allana la ejecución de una iniciativa que busca integrar las operaciones de Anglo American y Codelco División Andina

El Comité de Ministros decidió rechazar las solicitudes de invalidación presentadas en contra de la aprobación ambiental del proyecto minero Los Bronces Integrado, manteniendo así su calificación favorable. Esta decisión allana el camino para la ejecución de una iniciativa que busca integrar las operaciones de Anglo American y Codelco División Andina.

La resolución fue tomada en una instancia liderada por la ministra de Medio Ambiente, Maisa Rojas, y se fundamentó en el análisis técnico del Servicio de Evaluación Ambiental (SEA). Según detalló el Ministerio de Medio Ambiente, no se detectaron vicios de legalidad en la resolución emitida por el mismo comité durante 2023.

El proyecto Los Bronces Integrado, que ya inició su ejecución, contempla una inversión de US\$3.000 millones. Su objetivo es optimizar y adecuar las operaciones de la Mina Los Bronces, sin aumentar

la capacidad de depósitos de estériles ni relaves, y sin requerir mayor consumo de agua fresca. Además, se mantendrán los niveles actuales de alimentación de la planta -180 mil toneladas diarias- y su vida útil hasta 2036, conforme a la Resolución de Calificación Ambiental del proyecto "Desarrollo Los Bronces".

ALIANZA CON ANDINA

En febrero de este año, Codelco y Anglo American anunciaron la suscripción de un Memorandum de Entendimiento (MOU), para trabajar en una alianza que les permita potenciar el desarrollo del distrito minero Andina — Los Bronces, a través de la ejecución de un Plan Minero Conjunto entre los años 2030 y 2051.

Este Plan permitirá aumentar la producción de cobre sin inversiones adicionales sustantivas por parte de ambas



compañías, incrementar el aporte al país a corto y mediano plazo, y fortalecer la posición de Chile como proveedor líder de cobre a nivel mundial. De esta forma, se generará mayor valor para los accionistas -que en el caso de Codelco es el Estado de Chile-, los trabajadores, los proveedores y las comunidades.

Con la integración de las operaciones mineras se estima un incremento en la generación de valor antes de impuestos en al menos US\$ 5 mil millones sin considerar potenciales sinergias operativas adicionales. Un principio fundamental es que Andina de Codelco y Los Bronces de Anglo American mantendrán la plena

propiedad de sus respectivas concesiones mineras, plantas de procesamiento y activos materiales, según detalla el MoU.

Hasta ahora, Andina y Los Bronces explotan, de manera separada, operaciones contiguas en uno de los distritos mineros más grandes del mundo, que representa más del 2% de las reservas y recursos mundiales de cobre, un mineral crítico para una economía descarbonizada. Para abordar este desafío de adyacencia geográfica, ambas operaciones han coordinado sus faenas mediante más de 10 acuerdos de cooperación en 47 años, para lograr un trabajo eficiente y seguro, sin interferencias operacionales.